FXPRFSSIONS LIBRES

Les propos tenus dans les colonnes de la rubrique Expressions libres n'engagent que leurs auteurs.

CRÉTEIL VOTRE VILLE



Thierry Hebbrecht Conseiller régional Conseiller municipal

GROUPE CRÉTEIL VOTRE VILLE

REGARD SUR LES COMMERCES ET SUR LA LIBRE CIRCULATION DES PERSONNES

La Cérémonie "Tapis Rouge" a eu lieu le 28 septembre. Cette cérémonie, organisée par l'Association des commerçants de Créteil Village, a désormais lieu chaque année. Elle regroupe des commerçants et des artisans de Créteil Village labellisés par la Chambre du commerce et de l'Industrie (CCI). Ce fut un vrai moment de réussite et de partage. Les doléances furent nombreuses et je les ai toutes notées avec attention. Citons-en quelques-unes :

- Voir naître une nouvelle forme de commerce pour être plus visible dans tout Créteil – idée largement portée par la Présidente de l'association,
- Être plus présent sur les réseaux sociaux,
- Être plus attentif aux enseignes qui s'installent après la fermeture de commerces anciens
- Faire connaître chaque commerce à l'ensemble de la ville, (Créteil, du fait de sa géographie, est très sectorisé et beaucoup de Cristoliens ne fréquentent pas la "rue piétonne".)
- Diffuser à l'ensemble de la ville l'information quant à l'installation du marché des artisans, chaque premier week-end du mois.
- La commune en partenariat avec les services de la Préfecture se doit d'assurer la sécurité de ces commerces souvent tenus par des femmes et également les chalands qui parcourent cette rue (mendicité agressive surtout envers les femmes isolées ou âgées, personnes en état d'ébriété etc. Sont des faits très souvent dénoncés et auxquels il est vraiment nécessaire de remédier).

Autant de doléances qui sont des appels faits au Maire de la ville, car la collectivité a un rôle fondamental à jouer dans l'organisation, la sécurisation et la promotion des événements! Il serait d'ailleurs utile d'étendre ces doléances aux autres quartiers de Créteil afin que tous les commerces de proximité – alimentaire ou autre – soient encouragés et promus par la ville. Cette promotion des commerces ne manquera pas de favoriser une meilleure, voire une bonne atmosphère au sein des quartiers et donc de la ville.

Abordons également la question de la ZFE (Zone à Faibles Emissions) dont il a été question lors du Conseil municipal du 30 septembre dernier. Créteil devrait se mettre aux normes à compter de janvier 2025, ainsi qu'un bon nombre de communes situées dans le périmètre de la A86. Là, je tire la sonnette d'alarme! Déjà, les voitures Crit'Air 4 et 5 sont interdites dans ce périmètre. Début 2025, ce sont les véhicules personnels et utilitaires Crit'Air 3 qui seront exclus de cette zone. Une zone que beaucoup appellent déjà "Zone à Fortes Exclusions" : environ 21 744 véhicules légers et 2 892 véhicules utilitaires sont concernés. Donc des familles, des entreprises interdites de circuler dans des villes situées à l'intérieur du périmètre de l'A86. Et ne développons pas la mise en place parallèle - et en toute discrétion - de la ZTL (Zones à Trafics Limités). Déjà en place et sans concertation, décidée par la mairie de Paris, la limitation à 50 km/h du périphérique parisien. Les effets s'en font déjà sentir par une exaspération des utilisateurs.

Oui, il s'agit bien de **limitations de déplacement**. Il s'agit bien de la **remise en question de la libre circulation des personnes**. Evidemment qu'il faut être attentif aux émanations de CO₂ et à la pollution urbaine, mais les chiffres sont clairs : ce n'est pas la circulation automobile qui est la plus responsable de cette pollution. Les constructeurs automobiles ont tant travaillé sur la question, que nous savons maintenant que les voitures diesel sont quasiment plus propres que les voitures essence!

Alors rappelons que l'Europe, c'est à peine plus de 2% de la pollution mondiale, et dénonçons l'attitude timorée des politiques français à Bruxelles qui plient le genou devant des commissaires européens hors-sol. Chers concitoyens, il faudra voter de façon réaliste et responsable aux échéances prochaines pour nous opposer localement et nationalement à des projets complètement irréalistes, irréalisables et, disons-le, stupides!

www.facebook.
com/creteilvotreville
clus.creteilvotre
ville@ville-creteil.fr